

Kommissionsbericht vom 24. Juni 2024

24-103

Wahl eines Staatsanwaltes für die Allgemeine Abteilung

Ausgangslage

Bei der Staatsanwaltschaft, Allgemeine Abteilung, Wirtschaftsdelikte, wird aufgrund der Kündigung des bisherigen Stelleninhabers eine Stelle frei, welche neu zu besetzen ist. Die Stelle wurde per 1. Mai 2024 zur Wiederbesetzung freigegeben.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrates.

Kommissionsarbeit

Die Stellenbesetzung gestaltete sich schwierig. Auf eine erste Ausschreibung hin haben sich lediglich zwei Personen beworben, weshalb die Kommission beschlossen hat, die Stelle nochmals auszuschreiben. Daraufhin haben sich zwei weitere Personen beworben. Die eingeladene Person hat jedoch nach dem Vorstellungsgespräch von sich aus verzichtet, mutmasslich aus finanziellen Überlegungen. Auf die dritte Ausschreibung hin haben sich fünf Personen beworben, wobei drei Personen zum Vorstellungsgespräch eingeladen wurden.

Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat sich die Kommission für Patrik Solis entschieden. Patrik Solis ist Rechtsanwalt und Notar, verfügt über Erfahrung in der Bankenwelt und ist zudem seit vielen Jahren in der Militärjustiz als Untersuchungsrichter wie auch als militärischer Staatsanwalt tätig.

Die Wahl im Kantonsrat findet voraussichtlich am 26. August 2024 statt. Bei einer Wahl erfolgt der Arbeitsantritt voraussichtlich per 1. Oktober 2024.

Antrag an den Kantonsrat

Als Staatsanwalt für die Allgemeine Abteilung (Wirtschaftsdelikte) ist für den Rest der Amtsperiode 2021-2024 zu wählen:

Patrik Solis, geb. 24.01.1985

MLaw Patrik Solis hat zunächst eine Lehre als Kaufmännischer Angestellter abgeschlossen (2003). Nach dem Erlangen der Berufsmaturität hat er zuerst an der Zürcher Fachhochschule für angewandte Wissenschaften (BSc in Wirtschaftsrecht 2009) und im Anschluss an der Universität Luzern studiert (MLaw 2012). Als Weiterbildungsmodulare hat er danach an der Universität St. Gallen den CAS in Banking Operations (2013) und an der Universität Luzern den CAS in Forensics I (2015) erlangt. Das St. Galler Anwaltspatent erhielt er im Jahr 2023. Berufliche Erfahrungen als Jurist konnte Patrik Solis an folgenden Stellen sammeln: Notenstein Privatbank AG im Bereich Compliance (2012-2014), Business Engineering Institute AG als Unternehmensberater (2014-2018), Universität St. Gallen als Studiengangleiter CAS in Banking Operations (2015-2018), UBS Business Solution AG als Digital Change Manager und Unternehmensjurist (2018-2021) sowie als Rechtsanwalt/Notar in einer Anwaltspraxis im Kanton St. Gallen (seit 2021). Seit dem Jahr 2015 (vormals 7 Jahre als Quartiermeister) ist Patrik Solis zudem in der Militärjustiz als Untersuchungsrichter (3 Jahre) und als militärischer Staatsanwalt (6 Jahre) aktiv. Aktuell belegt er den Rang eines Majors.

Die übrigen Bewerber haben in der Folge ihre Bewerbung zurückgezogen und stehen für die Stelle nicht mehr zur Verfügung.

Das Dossier von Patrik Solis kann von den Mitgliedern des Kantonsrates beim Amt für Justiz und Gemeinden auf Anmeldung eingesehen werden.

Wahlvorbereitungskommission

Marcel Montanari, Präsident *

Mayowa Alaye *

Lukas Bringolf*

Markus Fehr *

Linda De Ventura *

Dino Tamagni, Regierungsrat

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Andreas Textor, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 24. Juni 2024